
Gemeinde Witzeeze 
 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Witzeeze am Mittwoch, den 24.01.2024; 
Gaststätte "Lindenkrug", Dorfstraße 4, 21514 Witzeeze 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:00 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Kroh, Wolfgang  

Gemeindevertreterin 
Schlichting, Susan  
Tolle, Michaela  

Gemeindevertreter 
Buchmann, Michael  
Grambow, Hinnerk  
Kämpf, Dennis  
Nielsen, Sven-Olaf  
Schlichting, Achim  
Schütt, Joachim  
Schwenke, Bodo  

Schriftführerin 
Sakowski, Nadine  
 
 

Abwesend waren: 
 

- 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  Berichte aus den Ausschüssen 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Verabschiedung der ausgeschiedenen Mitglieder der Gemeindevertretung 
 
 

 

8)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Tagesordnungspunkte 

Öffentlicher Teil 

 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister Wolfgang Kroh eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Es wurde bekanntgegeben, dass Herr Wieckhorst aus der GV ausgetreten ist und 
das Gremium somit vorerst aus 10 Mitgliedern besteht. Eine Nachbesetzung ist in 
Arbeit.  

  
  
2) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 

 
 Es wurde die Erhöhung der Stundenzahl eines bestehenden Arbeitsverhältnisses 

beschlossen. 
  
3) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es gab eine Wortmeldung durch Herrn Schlichting, dass unter Punkt 16 der Wort-
laut „Liegenschaftsausschuss“ durch „Bau- und Projektausschuss“ ausgetauscht 
werden muss. 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Kroh berichtet: 
- Der Antrag auf Förderung eines kommunalen Wärmekonzeptes wurde 

nicht eingereicht, da gerichtlich festgestellt wurde, dass der Bundeshaus-
halt 2024 verfassungswidrig ist und unter anderem die Fördermittel für 
kommunale Wärmekonzepte auf Eis gelegt wurden. 

- Die Verwaltungsvereinbarung zur Sanierung der K 52 zwischen Kreis und 
der Gemeinde Witzeeze wurden mit leichten Abänderungen von beiden 
Parteien unterschrieben. 

- Die Kirchengemeinde Büchen Pötrau im Lindenweg bedankte sich für die 
Unterstützung und Bereitstellung der Räume im KUZ für die ausgelager-
ten Gruppen. 

- Einige Anwohner haben Post vom Amt für Landesdenkmalpflege S-H er-
halten. Mit Schreiben vom 10.01.2024 wurde der größte Teil der Dorfstra-
ße mit Pflasterung, der Sommerweg, sowie die Einfriedung (historische 
Mauern und Zäune) mit sofortiger Wirkung unter Denkmalschutz gestellt. 
Es wird in nächster Zeit zu einem Treffen mit Vertretern der Denkmal-
schutzbehörde, Vertretern des Amtes und der GV geben, um den Sach-
verhalt zu klären und mit der Bitte um eine Informationsveranstaltung für 
die Betroffenen Eigentümer und Anlieger. 

- In der 3.KW wurde die Bauvoranfrage mit Hilfe der zust. Bearbeiterin für 
die Errichtung eines Spielplatzes erstellt und an das Bauamt des Kreises 
weitergeleitet. 

- Das Amt gab nochmal bekannt, dass weiterhin Wohnraum für Geflüchtete 
im gesamten Amtsbereich gesucht wird. 

- In den Jahreshauptversammlungen der Freiwilligen Feuerwehr und des 
Schützenvereins der Gemeinde Witzeeze wurden Dank an die GV für die 
Unterstützung in 2023 ausgesprochen. 



 
 

  
5) Berichte aus den Ausschüssen 

 
Herr Hofmann berichtet aus dem Jugendausschuss: 

-  Der Ausflug ins Jumphouse am 09.12.23 war schnell ausgebucht. 
- In der letzten Ausschusssitzung wurde beschlossen, dass das Kinderfa-

sching am 17.02.24 stattfindet. 
- Am 15.06.24 ist ein Sportfest geplant. 
- Man ist mit dem Amtsmitarbeiter Steffen Müller im Kontakt, um Angebote 

für die Errichtung eines Spielplatzes einzuholen. 
- Der Ausschuss tagt wieder am 05.03.24. 

 
 
Herr Schwenke vom Liegenschaftsausschuss berichtet: 

- Der Rückschnitt des Gehölzüberstandes im „Feldweg“ ist geplant. 
 
 
Herr Schlichting vom Bau- und Projektausschuss berichtet: 

- Ca. 39 Flüchtlinge sind derzeit in Witzeeze untergebracht und es wird wei-
terhin nach adäquaten Unterkünften gesucht. 

- Es werden Plätze für Unterkünfte oder Mobilheime überprüft, wie z.B. der 
Schleusenplatz u.v.m. 
 

Frau Schlichting berichtet aus dem Ausschuss für Kultur und Soziales: 
- Das letzte Treffen war am 18.01.2024 und es wurde ein Veranstaltungska-

lender für das 1. Halbjahr 2024 mit allen Programmen vorgestellt. 
- Es gibt die Überlegung einen Kulturverein zu gründen um so Helfer für 

verschiedene Dorfveranstaltungen zu generieren. 
  

 
  
6) Einwohnerfragestunde 

 
Ein Bürger äußerte, dass seine Anregung aus der Vergangenheit, einen Termin-
kalender auf der Homepage zu hinterlegen gut umgesetzt wurde. Allerdings fügte 
er hinzu, müsste dieser auch regelmäßig aktualisiert werden. 
 
Ein weiterer Bürger, gab den Hinweis, dass der Schmiedeberg in der Schnee- 
und Frostphase zur Monatsmitte nicht gestreut und deshalb spiegelglatt war. 
 
Des Weiteren kam die Frage auf, warum ein Gemeindearbeiter ein Teil der 
Streuarbeiten übernommen hat, welche eigentlich im Zuständigkeitsbereich des 
Landesbetriebes liegt. Herr Kroh gab an, dass er auf Anweisung des Bgm dort 
gearbeitet hat. 
 
Weiterhin wurde angemerkt, dass die Straßen vermehrt Frostschäden aufweisen 
und die Löcher wieder aufgefüllt werden müssten.  
 

  
 
 
 
 



  
7) Verabschiedung der ausgeschiedenen Mitglieder der Gemeindevertretung 

 
Nach langjähriger ehrenamtlicher Zugehörigkeit in der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Witzeeze wurden mit ganz viel Dank Frau Niemann-Gerdt,  
Herr Wöhl-Bruhn und Herr Dennis Gabriel verabschiedet. 

  
 

  
8) Verschiedenes 

 
Der Bürgermeister dankte Herrn Nielsen und seiner Frau für das freiwillige Enga-
gement, den Wochenmitte- und den Wochenendanzeiger in Witzeeze in Umlauf 
zu bringen, da die einzelnen Haushalte nicht mehr mit dem Wochenblatt beliefert 
werden. 
 
Der Ältestenrat hat sich dazu ausgesprochen, dass das Sitzungsgeld der heuti-
gen GV der Jugendfeuerwehr Büchen gespendet wird. 
 
Aufgrund der Umstrukturierung im Amt Büchen (Amtsdirektorin usw.) muss die 
Hauptsatzung der Gemeinde Witzeeze angepasst und auf der nächsten GV be-
schlossen werden.  

  
 

  
 
 
 
 

 ........................................................   ........................................................ 
 Wolfgang Kroh Nadine Sakowski 
        Vorsitz  Schriftführung 
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